

美川っ子

R 5.4. 文責 川神 幸

令和5年度が始まりました。

着任式 新しいメンバーでのスタート！

令和5年4月10日（月）いよいよ始まりました。
私も含め、新たに4名の新メンバーが加わった新たなスタート。
今年度も美川小学校をよろしくお願ひいたします。

スクールカウンセラー	外国語アドバイザー	外國語支援員	学校支援員	学校支援員	用務員	事務主任	養護教諭	たんぽぽ学級担任	六年担任	五年担任	四年担任	三年担任	二年担任	一年担任	教頭	校長	
令和5年度 教職員																	

チーム美川 よろしくお願いします

1学期始業式

（なんて姿勢の良い子どもたち！）新しく来たメンバーは心の中でそうつぶやき、張りのある声の挨拶と返事に驚くばかりでした。それは、今までの家庭や学校での積み上げと地域の力の結晶です。子どもたちの前に立たせていただきながら身の引き締まる思いでいました。～以下のような話をしました。（抜粋）～

今年も美川小学校は「みんながかがやくわたしたちの学校」を合言葉に全校70名と先生方とで「かがやく学校」をつくっていきましょう。今年、さらに「かがやく学校」にするために、低学年・中学年・高学年で力を入れてほしいことを言います。ひらがな一文字にしました。…と言いながらクイズ形式でひらがな一文字を提示していました。はじめは少し戸惑い気味でしたが、私の問いかげに一生懸命に考え、たくさん手を挙げてくれました。



○令和5年度 美川小学校の合言葉

【み・か・わ みんなが かがやく わたしたちの学校】

○大切にすること

- 低学年「自律」…自分のことが自分でできる子
- 中学年「協力」…学級のことが自分と仲間と共にできる子
- 高学年「貢献」…学校全体のことを自分がやろうとする子

（※ 四角囲みがひらがな一文字です。）

合言葉【み・か・わ みんなが かがやく わたしたちの学校】は昨年度と同じになりました。職員や子どもたちに浸透していることもあります、何より私自身「これはすごく良い」と思ったからです。いつも「かがやく」学校であるよう、我々教職員一同努めます。どうか、保護者の皆様、地域の皆様お力添えをお願いします。

令和5年度入学式

令和5年4月11日（火）今年度は保護者の人数制限もなく、久しぶりに来賓の皆様をお迎えしての入学式となりました。

この4月からマスクの規制もなくなり、ようやく元の生活に近づいてきました。（もちろん終息までは感染対策を怠りません！）

かわいい10名の1年生が少し緊張しながらも、元気よく入場しました。我々教職員も在校生も、この日を待ち望んでいただけに心躍る気持ちで迎えました。

在校生の素晴らしい姿勢と、大きな呼びかけの声と、明るい歌声で「厳粛な中にも温かみのある」素敵な入学式になりました。



～ こんなお話をさせていただきました。～

1年生のみなさん ご入学おめでとうございます。

みなさんの入学をお兄さんお姉さん先生たちみんなで待っていましたよ。元気いっぱいのお返事にうれしくなりました。

今日から美川小学校の1年生です。

みなさんにぜひがんばってほしいことを1つだけ言います。

それは「自分のことが自分でできる子」になってほしいということです。（え？そんなこと？）って思うかもしれないけど、自分のことが自分でできるってなかなか大変です。

朝、自分でシャキーンと起きられますか？（うん！の声あり）

着替えはどうですか？自分でどんどんできますか？

学校の準備は？できるかなあ？

「自分のことが自分でできる」ってとっても大変だけど、できる1年生はかっこいいです。とても大変なことなので、今できなくとも大丈夫。少しずつ少しずつあきらめないでがんばっていれば、いつの間にかできるようになりますからね。～では、次におうちの方にお話をするので少し待っていてくださいね。～

保護者の皆様、お子様のご入学おめでとうございます。

今、子供たちにお話しした「自分のことが自分でできる子」になるよう、ご家庭でのご支援をお願いします。自分でできる子にするために何より大切なことは「やり方を教える」そして「できたらほめる」です。やり方は子どもによって違います。できないとすれば「やり方を工夫する」「やり方を変えてみる」「いろいろ試してみる」そうやって、できるようになるまで粘り強く付き合う。そしてなんといってもできた時には一緒に喜ぶ。「しつけ」は「しつづける」が語源とも言われます。親がやった方が楽なことが多いですが子どもの将来を見据えて、子どもにとって大切なのは今どうすることなのか。ぜひ、立ち止まって考えていただきたいと思います。我々教職員も、子どもさんの自立に向けて努力し、学校の合言葉「みんなが かがやく わたしたちの学校」を保護者の皆様や地域の皆様と一緒に創っていこうと思っています。

1年生を迎える会

4月14日（金）1年生を迎える会をしました。異動してきたばかりの私としては（始業して間もない週末にできるのか？他の学校はだいたい4月の終わりにすることが多いけど…大丈夫かな？）と思っていました。でも、そんな心配は見事に裏切られました。

6年生の見事な準備。2～6年生の発表。どれもこれも見事。感想発表の中にもありましたが「丁寧で温かい」迎える会でした。1年生の中にも感想発表した子がいました。そして、その言葉に感動しました。その言葉は「1年生になれてよかったです」でした。なんて素敵な言葉でしょう。会場全体が温かい空気に包まれました。



新メンバーのご紹介

～よろしくお願いします～



校長
個性を大切にそれぞれの良さを生かしながら温かい学校を創りたいです。
気軽にご来校ください。



養護教諭
なつかしい美川で笑顔のガオくんと一緒にがんばります。



5年担任
好きなことは野球・テニス・おにごっこ…。
体を動かすことが大好きです。よろしくお願ひします。



学校用務員
少しずつですが学校をきれいにしていこうと思います。ご協力をお願いします。

私が今 気になっているスポット



二宮金次郎像と水鳥公園が気になります。いつ、どんな経緯で…。

ワークショップ

新年度が始まったばかりの4月3日（月）と4日（火）に教職員全員で「ワークショップ（参加者体験型の話し合い）」を行いました。1日目のテーマは

- ① 美川の自慢（強みと弱み）② 1年後の姿（ゴールの設定）

2つのグループに分かれてワイワイと話をしました。まだ着任したばかりでほとんど話もできていない状況でしたが教頭の進行のもと、留任組も異動組も楽しく美川の子どもたちの良いところや今後の課題について話し合い、1年後のイメージについて語りました。1時間程度の活動でしたが、教職員同士の距離も近くになりましたし、何より美川小学校の様子にふれることができました。（早く子どもたちに会いたい）とも思いました。

2日目は「作戦会議」です。校内分掌で3グループに分かれ、より具体的な手立てについて考えました。前年度の成果と課題を共有し、今年度の重点目標について熱く語り合いました。こうした話し合いを年度初めに行う意義は大きく、教職員が同じ方向を向いてそれぞれの役目を担うことができます。

このワークショップは今回だけで終わらず、年間を通して計画的に軌道修正を行う予定です。

「学校は地域からのあずかりもの」我々は常にこの言葉を胸におあずかりした子どもたちや学校を大切にしたいと考えています。



学校ホームページ QR コード



5月行事予定

- 3日（水）憲法記念日
4日（木）みどりの日
5日（金）こどもの日
9日（火）避難訓練 耳鼻科健診（1・3・5年）
10日（水）読み聞かせスタート（予定） 児童総会③
11日（木）全校朝礼 田植え（4・5年）⑤⑥ 外国語（支援員）
12日（金）ミュージアムスクール（3・4年）①～④ クラブ⑥
田植え（予備日）
15日（月）全校テスト（国） メディアコントロールウィーク（～21日）
17日（水）なかよし班スタート式 歯科検診（全学年）SC来校日
18日（木）外国語（ALT）掃除スタート式
19日（金）委員会⑥
23日（火）ラブック号
24日（水）心電図検査（1・4・5・6年）
25日（木）小体連陸上大会（5・6年：お弁当・水筒）外国語（支援員）
26日（金）クラブ⑥
29日（月）（小体連陸上大会予備日：5・6年：お弁当・水筒）
30日（火）全校テスト（算）
31日（水）美川浄水場見学（4年）①～③

★あくまでも予定ですので、変更になることもあります。